



# TOS...TOS...TOS...

La TOS consecuencia de la GRIPPE, se cura en todos los casos con las **Pastillas Monserrat** OAJA, 0'60 PESETAS. FARMACIA PASCUAL

## Academia de Idiomas Inglés y Francés

DIRIGIDA POR **Esther Pérez y Rodríguez B. A., R. N.** Enseñanza fácil y rápida del inglés y francés por medio de los métodos más modernos. Cursos completos. Métodos especiales para el comercio. Clases prácticas de conversación. Correspondencia comercial en ambos idiomas. Traducción de toda clase de telegramas, cartas, conocimientos de embarque, letras, etc. Escritor Viciano, 20, 2.º - OASIELLON



## Jabón Noguera

Para lavado de ropas y usos domésticos **EL MEJOR DE TODOS** por su pureza y esmerada elaboración. Pedido en todos los establecimientos

memoria Comandante, cuya obra inimitable va adueñándose cada vez más del corazón de los castellanos.

**BAUTIZO**  
Ha recibido solemnemente las regeneradoras aguas del bautismo, el hermoso niño que recientemente dio a luz la distinguida esposa del ilustrado abogado del Estado, don Luis de Fuentes.

Han sido los padrinos del niño el joven abogado del Estado don José Guier y doña Gabriela Gastel de Fabra, imponiéndose los nombres de Manuel José al recién nacido.

En la tierna ceremonia ofició el respetable beneficiado de Santa María, don Vicente Páches. Después del bautizo se sirvió en la casa de los señores de Fuentes un delicioso y espléndido lunch.

Los padrinos hicieron valiosos regalos a un precioso niño, por cuya vida hacemos votos al cielo.

El difundido por MORELLA. Según nuestras noticias es esperado de hoy a mañana en esta capital el pintado a Cortes por Morella, don Luis Montiel.

**SALVE EN LIDÓN**  
Mañana habrá Salve en el Santuario de nuestra excelsa Patrona, aplicándose al sufrimiento del alma del que fué excelente amigo nuestro, don Nicolás Roig Esparduer.

**ESPECTACULOS**  
Salón La Paz.—La última jornada de la incompañable serie americana «El boque fantasma» fué anoche estrenada y entusiastamente aplaudida por el distinguido público que llenó el salón por lo que hoy viernes se que se proyecta por último día angustias grandes entradas.

También se estrenarán hoy la mundial Revista Pathé 507 y la divertida película en 2 partes «Charlot se siente opido».

Mañana sábado se estrenará la cuarta jornada de «El conde de Montorio» titulada «Sindab el marino» de asunto emocionante y grandiosísima decoración.

**Teatro Novedades**—A petición de parte del público que a diario es a este popular teatro, esta noche se repetirá la proyección del primer episodio de «Uitau» juntamente con el segundo que se estrenó anoche y gustó en extremo.

Hoy también se despiden los espléndidos coristas Elirado Off que consiguieron en su debut un extraordinario éxito.

Mañana sábado gran debut de los «The Merendians», la más notable atracción que ha desfilado por los teatros de nuestra ciudad. Número verdaderamente emocionante.

**Sucesos del día EN EL GRAO.**  
Dos heridos  
Ayer tarde comieron juntos en la venta de la «Huítana» situada en el punto conocido por el **Palmeral** Francisco Cueva (s) **Serafin** y Joaquín Serra Billester, vecinos del Grao quienes abasaron del hino, embriagándose.

En este estado uno de ellos se subió a un caballo que el otro quiso apoderarse. forcejeando, los dos, grande rato, ocasionándose varias heridas en las manos.

El Sr. resultó, además de las heridas de las manos, con una en el muslo izquierdo.

El médico del Grao don José Gil Valero, asistió a los heridos, quienes fueron conducidos a la casa de la noche al Hospital pro-

# Ultima Hora

(Servicio de la madrugada.) Madrid 7 a las 4'30.

## En Gobernación

Al recibirnos el subsecretario de la Gobernación, nos dijo que según noticias de Córdoba, reina allí orden completo, aunque se cree que la huelga se extenderá mañana, ya que los dependientes de comercio se han adherido y las tiendas cerrarán las puertas durante todo el día.

El gobernador civil confía en conseguir que el cierre de los comercios no sea total.

No se ve por ahora solución al grave conflicto planteado por la vaguedad de las peticiones formuladas por los huelguistas.

Las noticias de Barcelona son satisfactorias. A las ocho de la tarde conferenció el ministro con el gobernador, quien dijo que reina absoluta tranquilidad, pero teme que se extienda la huelga.

Por último, afirmó el subsecretario que había recibido un despacho de Murcia, dando cuenta de que, a consecuencia de la baja de los plomos, habían sido despididos varios obreros de algunas minas de La Unión.

**De Barcelona**  
De Barcelona se ha telegrafiado esta noche pasado lo siguiente: «No se ha conseguido normalizar la fabricación del gas. Durante la noche última existen las mismas dificultades en el alumbrado público que en las noches anteriores».

Los gestas de Sabadell se han declarado en huelga por solidaridad con los de La Osona.

Sabadell se encuentra a oscuras, lo mismo que Tarragona, Molins de Rey y otras poblaciones. Se han cerrado muchas fábricas por falta de energía.

A última hora de la tarde el secretario general de La Osona, se ha dicho que se han reintegrado a sus puestos once o doce empleados de los mil que se hallaban en huelga.

El conflicto sigue, pues, lo mismo.

La huelga de La Osona se ha extendido a las subestaciones de Villafraanca y Orbera.

La Osona mantiene el criterio de despedir a los obreros y empleados que durante el día de hoy no se reintegren en sus puestos.

**La huelga general**  
En la Dirección general de Seguridad nos han manifestado que por informes que obran en su poder no es exacto que se declare la huelga general en España, por lo menos el día 10.

**LEFROUX**  
El señor Lefroux saldrá en el expreso de hoy para Zaragoza, donde el domingo ha de celebrarse un importante acto de propaganda republicana.

**La Liga de las Naciones**  
En uno de los salones del ministerio de Estado se reunieron ayer tarde los señores Mañá, Sánchez de Toca, González Buada, Weyler, Gaset, Fernandez Prida, vizconde de Eza, viceministro Miranda, Alba y Alvarez (don Melquíades) para continuar el estudio de Liga de las Naciones en lo que directamente afecta a España.

**Los catalanistas**  
Dicen de Barcelona que entre los elementos catalanistas reina general disgusto, por la actitud del señor Cambó, que no es la misma en Barcelona que en Madrid.

Este disgusto se ha traducido en numerosas bajas en la Liga, de elementos, según se dice, muy valiosos.

**«La Correspondencia Militar»**  
Este periódico debe anoche que el gobierno deba afrontar el problema de las subsistencias, sin recurrir al Parlamento, ya que este ha dado pruebas últimamente de su esterilidad.

Termina diciendo que deben tomarse medidas con urgencia, antes que la ola avasalladora lo arrolle todo.

**La situación en Berlín**  
Un despacho recibido en Londres dice que la situación de Berlín parece haber mejorado notablemente d'ayer a hoy, con la llegada de las tropas gubernamentales.

Han sido desarmadas las partes de la división naval que eran hostiles al gobierno.

Los separatistas, después de breve lucha, cedieron a los gubernamentales en casi todas partes.

**Cambios del día**  
Barcelona 7, 16'45.  
Duda Interior 4'60... 78'95  
Amortizable 4'00... 00'00  
5'00... 95'90  
Exterior 4'00... 83'80  
Páris 4'00... 87'60  
Londres 4'00... 82'84

**Juan Antonio Adell**  
Corredor Colegiado de Comercio P DE LA PAZ, NUM. 1 Interviene Descontos. Valeros, Oropesa.

## 1.ª Conferencia

Madrid 7 a las 8'20 De Guerra

El Rey ha firmado un decreto ascendiendo a teniente coronel al comandante de infantería don Vicente Alcobar, ayudante del ministro de la Guerra.

## Charla presidencial

El conde de Romanones recibió como de costumbre a los periodistas en su despacho oficial del ministerio de Estado manifestándoles que nada de particular ocurría.

Después añadió—con el rey, poniéndole a firma un decreto de Hacienda, que esta tarde se le facilitará a ustedes en el ministerio.

Me visitó el general Berenguer, con quien celebré una detenida conferencia sobre asuntos de Marruecos.

También recibí la visita del ministro de la Gobernación, quien me dió cuenta del estado de cosas en Barcelona, anunciándome que en aquella capital no ha variado la situación desde ayer.

En Córdoba sigue la huelga, pero reina tranquilidad.

Finalmente estuvieron a verme los señores Simarro y Barola para rogarme que el gobierno no persiga a los súbditos rusos de natural pacíficos que residen en España.

**Audiencia Regia.**  
El Rey recibió esta mañana en audiencia a los generales Oballos y Ovaloant y al Coronel señor Fernández Estrella.

**Contra un jefe**  
Una comisión de empleados de Hacienda ha visitado al ministro para pedir la destitución del jefe del personal, por no ajustarse al reglamento en la distribución de los servicios.

**Firma regia**  
El Rey firmó esta mañana varios decretos sin interés, correspondientes al ministerio de Hacienda.

**En Gobernación**  
El subsecretario de este departamento manifestó a los periodistas que el ministro tenía el propósito de recibirlos, pero no pudo hacerlo por haberle llamado telefónicamente el jefe del Gobierno.

Confirmó las noticias que anteriormente le había facilitado el presidente sobre las huelgas de Barcelona y Córdoba.

**Visita de cumplido**  
El exministro señor Allende Salazar estuvo hoy en Palacio, cumplimentando a la Reina doña Cristina.

**Los anormales**  
Una comisión del Colegio de sordos mudos y anormales visitó esta mañana al señor Silvestra, pidiéndole que se reuniera las clases y que se oren clases de anormales en todas las escuelas Normales.

**Más firma regia**  
De Insección Ascendiendo a jefe de primer grado del cuerpo de archiveros a don Ramón Santamina.

Concediendo honores de jefe superior de Administración civil al catedrático jubilado de la Universidad de Salamanca, don Salvador Onesta.

Dictando reglas para el funcionamiento de las clases del Conservatorio.

**Los bonos del Banco**  
El ministro de Fomento está muy bien impresionado respecto a la cotización en Bolsa de los bonos del Banco de España.

Cree que igual oprimará un compañero de Huelgas, pues de lo contrario se irrogarían grandes perjuicios.

**Contra los acapadores**  
El ministro de Abastecimientos ha ofrecido a los periodistas a los periodistas facilitarles esta tarde una nota del decreto estableciendo sanciones para los acapadores que abusan del público.

**¿Tiene el decreto de disolución Dato?**  
«El Sol» dice que un personaje conocido, muy íntimo a los líderes, ha asegurado que el decreto de disolución de Cortes lo tiene en su poder el señor Dato.

Añade que cuando el Rey llamó a consulta al jefe del partido, conservador a raíz de la última crisis, le ofreció el poder.

Al día siguiente invitó el señor Dato a almorzar a los señores Sánchez Guerra, Bugallal y Lema, dándole cuenta de sobremanera del ofrecimiento de don Alfonso, pero todos optaron que no era el momento oportuno ni apropiado para aceptar tal responsabilidad.

**Paseo regio**  
La Reina doña Victoria con su madre la princesa Beatriz, ha pasado esta mañana por la Osa de Campo.

## 2.ª Conferencia

Madrid 7 a las 4'30 Defendidos

La sociedad «La Unión» se reunió anoche para protestar del abandono en que las autoridades dejaron a industriales y comerciantes durante los últimos y desagradables sucesos registrados en Madrid.

«La Unión» acordó ayudar a éstos moral y materialmente, y si el gobierno no les toma bajo su protección, adoptar una actitud enérgica.

**Las cuestiones obreras**  
Esta mañana se ha reunido el pleno del Instituto de Reformas Sociales con carácter urgente para tratar de las conclusiones formuladas por los vocales obreros.

Todas las sdo tomadas en consideración y serán resueltas en la sesión de mañana.

**Municipalización de servicios**  
En el Ayuntamiento dió esta mañana una conferencia el señor Gasado y María sobre la municipalización de servicios.

Fué muy aplaudido.

**La prensa del día**  
«La Correspondencia de España» dice que no es el momento más oportuno para plantear una crisis, pues ni lo permite la situación, ni los partidos pueden presentar soluciones para resolver todos los problemas pendientes.

«El Debate» sostiene que los gobiernos deben preocuparse seriamente de las reivindicaciones obreras.

En adelante los que aspiran a gobernar tendrán que presentar soluciones para los conflictos sociales.

«El Sol» dice que ya es tarde para seguir viviendo a la antigua.

Oree que el gobierno ha encontrado ya su incapacidad, no encontrando solución a los problemas planteados.

«A B O» afirma que las distintas huelgas actualmente planteadas en España demuestran la profundidad en que el sindicalismo ha penetrado en las masas obreras.

Elio—añade—constituye un síntoma alarmante para el porvenir.

«El Fíguro» excita al gobierno a seguir gobernando por medio de decretos, pero atendiendo a la firme voluntad de solucionar los problemas no se resuelven con paliativos, sino que es necesario método y que se convengan todos de que el mal está en la tierra pues dos tercios partes del suelo español están sin cultivar.

**«La Gaceta»**  
Entre otras disposiciones publicadas las siguientes:  
Que a las contratadas de obras públicas no se les aplique a partir del día 14 del actual el decreto de 6 de Agosto de 1918.

Declarando reos de contrabando incurso en la pena de 3 meses a 6 años a los infractores de las disposiciones vigentes relativas a exportación de artículos de primera necesidad.

**Los ascensos del mes**  
En el presente mes los corresponden ascender al empleo inmediato a los siguientes jefes y oficiales del Ejército:

Estado Mayor, un comandante y tres capitanes.  
Infantería, 9 tenientes coroneles, 15 comandantes, 33 capitanes y 18 tenientes.

Caballería, tres tenientes coroneles, cinco comandantes, 11 capitanes y 9 tenientes.

Artillería, un teniente coronel, cinco comandantes, siete capitanes y seis tenientes.  
Guardia civil, cuatro capitanes, cinco tenientes y dos alféreces. Logreza cuatro tenientes y ascenden 15 sargentos.

Carabineros, un capitán, un teniente y dos alféreces.  
Intendencia, un teniente coronel, 9 comandantes, 15 capitanes y 33 tenientes.

Sanidad militar, 1 teniente coronel, 4 comandantes, 5 capitanes, 8 tenientes, 2 subtenientes farmacéuticos de 2.ª, 3 mayores, 5 primeros y 5 segundos.

Equitación, un oficial 1.º, uno segundo y otro tercero.  
Oficinas militares, 1 archivero 3.º, 2 oficiales primeros, 5 segundos, 6 escribientes de 1.ª y 6 de segunda.

No hay ascensos en el cuerpo jurídico, intervenciones, clero castrense y veterinario.

## 3.ª Conferencia

Madrid 7 a las 5'20 Tarde política

Se comentó en los círculos políticos la opinión que se atribuye al conde de Romanones de que no era legítimo el momento de plantear la cuestión de la disolución de las Cortes.

Los amigos del conde refutaron la idea de éste con que las noticias de Cortes no es posible gobernar porque la sería imposible sacar ni que ley.

Añaden que el mal de los

no es está ahora preocupado por la cuestión de orden público y mientras no desaparezan los temores que existen sobre determinado movimiento, no piensa plantear ninguna cuestión política.

**Viaje comentado**  
Es muy comentado el rápido viaje del general Berenguer a Madrid, pues el conde de Romanones no le esperaba hasta dentro de unos días.

Durante su permanencia aquí, celebrará el general varias conferencias con el gobierno.

**De provincias**  
Incautación de arroz  
El gobernador de Tarragona ha ordenado al alcalde del Amposta que se incaute de oncecientos kilos de arroz que había en la estación para facturarlos, por no cumplir su poseedor con las prescripciones legales.

**La Asamblea de Zaragoza**  
El Comité ejecutivo designado por la Asamblea de protesta contra la elevación de las tarifas ferroviarias estuvo en el gobierno civil para preguntar si se había recibido contestación a las conclusiones enviadas. Se le dijo que no, y el Comité piensa volver varias veces y pasados 15 días, poner en práctica acuerdos radicales.

**La huelga de Valencia**  
Se dio que el aplazamiento acordado en la madrugada de última de la huelga general señalada para el próximo lunes en Valencia, obedeció a ver si las autoridades llevaban a efecto las promesas de abaratar los artículos. De todos modos la benemérita sigue concentrándose.

**La de Salamanca**  
Dicen de Salamanca que para el día 10 anunciará la huelga los obreros del ramo de construcción.

**Abdicación del rey de Serbia**  
Noticias recibidas de Belgrado aseguran que el rey Pedro abdicará a favor del príncipe Alejandro. El acto de abdicación se leerá después que se inaugure el Consejo de Estado.

**4.ª Conferencia**  
Madrid 7 a las 6'20. En Gobernación  
El subsecretario de este departamento manifestó a los periodistas que en Barcelona reina hoy tranquilidad.

Confirmó la huelga de los obreros del ferrocarril de Sarriá.

También dijo que en Córdoba la tranquilidad era completa y que los obreros del campo sólo habían declarado en huelga en dos pueblos, uno de ellos el de Eolija.

**Más de Provincias**  
ACCIDENTE FERROVIARIO  
León.—En una estación inmediata chocó el correo de Galicia con una locomotora.

No ocurrieron desgracias personales.

**MEDIDAS HIGIENICAS**  
Bilbao.—El alcalde ha adoptado medidas para que el ganado que entre en aquella capital reúna las debidas condiciones de salubridad.

**LOS CONFLICTOS OBREROS**  
Oórdoba.—Hoy reina tranquilidad, viéndose por las calles menegales.

Todo está cerrado, excepto las farmacias.

Los mercados han estado abastecidos.

**De Barcelona**  
Crónica del día.  
A mediodía se declaró en huelga los obreros del tranvía del ferrocarril de Sarriá.

**CARBONES MINERALES DE PENARROYA**  
ANTRACITA superior a la inglesa, para gasógenos, cocinas y calefacción.  
G R A S O para fragua.  
POLVO DE ANTRACITA y G R A S O para la fabricación de briquetas y oboides.

**ELIXIR GOMENOL CLIMEN**  
Medicación especial y de efectos rápidos, para curar radicalmente Tos, Catarros, Bronquitis, Asma y Resfriado.

DE VENTA EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS

## AL CERRAR

Lo de la naranja

El Consejo provincial de Agricultura, ha dirigido hoy a la prensa el siguiente despacho: «Presidente Consejo Agricultura.—Consejo Agricultura, considerando gravedad impuso una ruda licencias exportación de naranja por gobiernos ingleses, franceses en perjuicio productores millares obreros, expone a la urgencia de gestionar para abaratar aquellas trabas, así como abaratarlo fletes para exportar fruta.»

**La parada semental**  
El presidente del Consejo provincial de Agricultura, recibiendo de Zaragoza el siguiente despacho: «Con esta fecha sale para semental destinada esa capital. Como la noticia tiene extraordinario interés, nos apresuramos a anunciarla en esta sección.»

**Barberos**  
Se necesita un dependiente que sepa su obligación. Polquería de Manforte, Y. 6 y 8.

**Se vende**  
un gramófono Pathé de clase obrera, pues el dueño como a qué la las circunstancias no con un con mayor rigor.

En el plan actual figura entre otros sobre intensificación de trabajo que irá a todos los ministros acordados en el C. Es opinión del Sr. Cordero, que ya poder del Parlamento también con las des de todos.

Oro de retrato este trato del trabajo, terior, lo suscribió ministros.

Ficilmente, o desde dar las dades a los obreros puedan algar la y, teniendo en cuenta el incremento de imple que los pende que ninguna hará al Estado, tiene ya un plan que quedará en plan para en comen.

Los ministros de Hacienda son de dar forma prelativas, y las concretarán a las carreteras, sino Estado en las p. portantes.

Hecho esto, para la clase o de trabajo, el cargo de rez la mayor energía regionales del d.

Anoche circula rumores habían corrido

## EL DIA PO

Oi firmase la op

puesta ha días p que el señor conde no piensa plantear cuestión política, que las consueñan al gobierno a des esfuerzos a los que se suceden sin como obediendo con el propósito de intranquilidad de un amigo de la día anoche que no que el conde de procedido con la m pero que como ést de halla des de tación, a troque tar siempre el de arge.

Y en el último los ministros, con sar del jefe del g nieron en que la s adoptar tan exte, como m mayores males.

La política a s no en los no: ficial, será «lura; clones, y oiga»

A ello responden oretos publicados y otros que no tar. Jus en el periódico. Un ministro afirma de que no se sele que, por el contra, ir en situación, ficinas no se oira clase obrera, pues el sufrimiento que la las circunstancias no con un con mayor rigor.

En el plan actual figura entre otros sobre intensificación de trabajo que irá a todos los ministros acordados en el C. Es opinión del Sr. Cordero, que ya poder del Parlamento también con las des de todos.

Oro de retrato este trato del trabajo, terior, lo suscribió ministros.

Ficilmente, o desde dar las dades a los obreros puedan algar la y, teniendo en cuenta el incremento de imple que los pende que ninguna hará al Estado, tiene ya un plan que quedará en plan para en comen.

Los ministros de Hacienda son de dar forma prelativas, y las concretarán a las carreteras, sino Estado en las p. portantes.

Hecho esto, para la clase o de trabajo, el cargo de rez la mayor energía regionales del d.

Anoche circula rumores habían corrido

Se necesitan oficiales, n ciliales y aprendices. Razón en el Herald.

**Se vende**  
un gramófono Pathé de clase obrera, pues el dueño como a qué la las circunstancias no con un con mayor rigor.

En el plan actual figura entre otros sobre intensificación de trabajo que irá a todos los ministros acordados en el C. Es opinión del Sr. Cordero, que ya poder del Parlamento también con las des de todos.

Oro de retrato este trato del trabajo, terior, lo suscribió ministros.

Ficilmente, o desde dar las dades a los obreros puedan algar la y, teniendo en cuenta el incremento de imple que los pende que ninguna hará al Estado, tiene ya un plan que quedará en plan para en comen.

Los ministros de Hacienda son de dar forma prelativas, y las concretarán a las carreteras, sino Estado en las p. portantes.

Hecho esto, para la clase o de trabajo, el cargo de rez la mayor energía regionales del d.

Anoche circula rumores habían corrido

Se necesitan oficiales, n ciliales y aprendices. Razón en el Herald.

**Se vende**  
un gramófono Pathé de clase obrera, pues el dueño como a qué la las circunstancias no con un con mayor rigor.

En el plan actual figura entre otros sobre intensificación de trabajo que irá a todos los ministros acordados en el C. Es opinión del Sr. Cordero, que ya poder del Parlamento también con las des de todos.

Oro de retrato este trato del trabajo, terior, lo suscribió ministros.

Ficilmente, o desde dar las dades a los obreros puedan algar la y, teniendo en cuenta el incremento de imple que los pende que ninguna hará al Estado, tiene ya un plan que quedará en plan para en comen.

Los ministros de Hacienda son de dar forma prelativas, y las concretarán a las carreteras, sino Estado en las p. portantes.